
平成30年度　タウンミーティング

日時：6月21日（木）19：00～20：10　　　場所：畑地公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

旧横山小学校前の

道路について

　道路（市道）状況が悪いので、整

備をお願いしたい。

　担当課で現場を確認させていただき

ます。市道、農道、排水路等の整備に

つきましては、各所で要望があがって

います。必要なところには必要な整備

をしなければならないと考えています

が、予算の制約の中で、全体の中で優

先順位をつけて対応していますので、

御理解ください。

　現地の状況を確認しましたが、昨年

度の要望時と状況の変化は見られませ

ん。緊急性を考慮しながら順次工事を

実施しています。御理解をお願いしま

す。

建設課

旧横山小学校跡地

の利用について

　当該地が荒れて放置されている。

どうにか対処してはどうか。

　市有地等の有効活用については、具

体的な活用を考えていく必要がありま

すので、何か御提案がありましたよろ

しくお願いします。民間への土地の払

い下げにつきましては、すぐに対応で

きるものではありませんので御理解を

お願いします。

－ 財政課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：6月21日（木）19：00～20：10　　　場所：畑地公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

児童数の減少につ

いて

　以前、小学校前に町営住宅が2棟建

築され、そのときは少し人数も増え

たが、また少なくなってきたという

のが現状である。子供（児童）が増

える対策は何かあるか。

　この地域に限ったことではありません

が、市全域で子供の数が減少している

中、やはり「仕事（働く場）」をつくる

ことは、人口減少対策のひとつであると

思います。昨今の事情から企業誘致も厳

しい状況となっていますが、三間地区に

誘致させていただいた『源吉兆庵』につ

いては、雇用を増やすというだけでな

く、この地域の産物を使った製品を製造

していただいているという点で、大きな

意義があると思っています。また大浦埋

立地においても同じように、地域の産物

（水産物）を使っていただける企業等に

来ていただけることを期待して進めてい

るところです。

　企業においても人材の集約とあわせ

て、安定した労働力があるところに目を

向けるようになっています。地域でどの

ような労働力を提供できるか、また市外

の企業が本市に目を向けていただけるよ

うな地道な取り組みを継続していきたい

と思います。

　「仕事（働く場）」をつくるという

ことをいえば、今の子どもたちが将来

どのような仕事に就きたいのか、例え

ば現在展開しています「高校生まちづく

り課」などを通じて聞かせていただ

き、これからのまちづくりに活かしてい

きたいと考えています。

　また、中学生・高校生までの間に、

いかに郷土愛を醸成できるか。地域と

の関わり合いを持たせ、ここで生まれ

育ったことに対し誇りを持ってもらう

ことができるか、いかにこの地域でよ

り多くの思い出づくりのきっかけを

作ってあげることができるかなど、少

しでも今の子どもたちに将来も宇和島に

住んでもらえるような取り組みを継続

して行っていきたいと思います。

（企画情報課）

企画情報課

商工観光課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：6月21日（木）19：00～20：10　　　場所：畑地公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

図書室を図書館へ

することについて

　津島の図書室を図書館にしてほし

いと、過去にもお願いしたことが

あった。現在は宇和島の図書館の

「分室」と捉えられているが、人口

の割合等を考えた予算の配分とあわ

せて、図書館という位置づけ（昇

格）をお願いしたい。

　図書室の位置づけや今後の見通しに

ついて確認させていただきます。併せ

て、予算配分についても確認します。

　平成19年津島地域審議会における

「図書館に移行」の要望を経て、平成

28年に、それまでの図書館法の内容に

適しない公民館図書室の位置づけか

ら、図書館管理規則の改正を行うこと

で、図書館法に適した（公共図書館と

しての位置づけ）「中央図書館津島分

館」へと移行しています。なお、図書

購入費については、吉田町図書館とほ

ぼ同額、職員配置については、それま

で臨時職員だったものを図書館司書の

有資格嘱託職員とし、サービスの向上

を図っています。

生涯学習課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：6月21日（木）19：00～20：10　　　場所：畑地公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

市への相談窓口に

ついて

　市への要望のほか、身近な意見等

を受けてもらう部署をつくれない

か。

　今年度より保健福祉部福祉課におい

て「くらしの相談窓口」を開設して、

くらしの中での様々な相談に対応する

こととしました。そこで対応できない

ものは各担当課にて対応します。市民

の皆様からの御意見が市政に届きやす

くすることは、これからの課題でもあ

ります。

－

福祉課

市長公室

市道の改良につい

て

　昨年、おどろ本線が災害にあい、

その箇所は直してはもらったが、そ

の横から20から30mの箇所は災害で

ないとのことで、改良が行われてい

ない。安全面を考慮するうえでも対

応できないか。

　担当課において現場を確認させてい

ただきます。

　限られた予算内で緊急性を考慮しな

がら順次工事を実施しています。御理

解をお願いします。（豪雨で被災した

箇所は災害復旧工事を予定）

建設課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：6月21日（木）19：00～20：10　　　場所：畑地公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

畑地幼稚園跡地に

ついて

　草刈り等の対応とあわせて、有効

な利活用ができる仕組みはないか。

地域の高齢者が気楽に利用できる、

または子供との交流の場など、自分

たちでもなんらかの提案はしたいと

考えている。予算との関係もあると

思われるが、何かできないかと思

う。

　他地区でも、廃校の跡地利用につい

て様々な御意見をいただいています。

幼稚園跡地の利活用についても、まず

は地域の方々がどのように活用したい

のかという意向が総意としてまとまる

ことが大前提であると思います。その

中で、市として何ができるかを考える

必要があるのではないかと思います。

三間地区においては、幼稚園跡地を利

用した事業を始めたところであり、そ

の中でいろいろな活動を取り入れた

「介護予防」への取り組みや、あるい

は子供たちや高齢者の方々との交流、

地域の憩いの場としての活用など、地

域の交流拠点としての仕組みづくりに

取り組まれています。今後も地域から

の御意見をいただきながら対応してい

きたいと思います。

　草刈りについては、定期的に実施し

ます。

（福祉課）

福祉課

企画情報課

通学路の樹木への

対応について

　通学路へ木が垂れ下がって、車両

の通行にも支障がでている。また子

供へ危害がないかも心配している。

　地権者との関係もあると思われます

が、まずは現場を確認します。

　通行に支障となる木について、所有

者の了解が得られた箇所から伐採する

予定です。

建設課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：6月21日（木）19：00～20：10　　　場所：畑地公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

山林の状況につい

て

　山林に下草がないなど、管理がで

きておらず荒れた状態のところが多

い。そこから土や木が流れ、川に堆

積するなど、環境への悪循環を招い

ている。また下草がないため、動物

が里に出てくる原因にもなってい

る。このような問題があるというこ

とを伝えたかった。

（自然林よりも放置された人工林の

影響があると思う）

　山林を適切に管理する担い手が不足

していることが原因であると思いま

す。また、柑橘など農産物への鳥獣被

害などが大きな問題となっていること

も承知しています。今後、森林環境税

の導入による山林の適正管理のための

財源確保も図られるのではないかと期

待しています。また、山林活用事例な

どを照会する何らかの仕組みもできる

のではないかと思われます。その場合

も、ある程度整備されたそれほど手間

のかからない山林が対象になろうと思

います。一方で、その対象とならない

山林も存在するというのが現実であろ

うと思います。

　担当課においても山林管理の問題に

ついても様々な取り組みを行っており

ます。改めて、この問題の重要性を再

認識しています。

　山林の活用については毎回議論にの

ぼるところではあります。森林組合等

とも話はするのですが、杉・ヒノキを

出すより単価が伸びないので、なかな

か費用対効果の面で手を出しにくいと

いう背景があるのが現状です。

　森林環境譲与税の件も絡めて、ここ

に何らかの山林整備にかかる補助制度

も組めるようであれば、検討を重ねて

いきたいと思います。

農林課
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平成30年度　タウンミーティング

日時：6月21日（木）19：00～20：10　　　場所：畑地公民館　　　参加者：23名

事項 要望・質問内容等 当日の回答 補足説明等 担当課

学校の統廃合につ

いて

　畑地小学校の児童数も減少し続け

ており、複式学級もある。そのよう

な中で、学校の統廃合を考えるなら

ば、畑地は津波の心配もないことか

ら、下灘からこちらへ来てもらうな

どの対応はどうか。

　学校の統廃合について、保護者の皆様

の価値観も様々であり、小規模校で仮に

複式学級であっても、きめ細かく教職員

の目が届くので良しとする意見もあれ

ば、一定の規模の学校で大勢の生徒の中

で生活することが子供の成長には必要で

あるというお考えの方もおられます。例

えば、ある小規模の小学校に女の子を通

わせている親御さんからは、自分の娘以

外は男の子ばかりのクラスで学んでいる

ことを心配されて、男女の比率について

も考慮してほしいという御意見もいただ

いています。畑地地区につきましては、

これから、保護者、地域の皆様から御意

見を伺うことが予定されていると聞いて

います。教育委員会としては、統合あり

きではなく、保護者、地域の皆様との

しっかりとした話し合いの場を持つこと

を考えて対応しているところですので、

そのぞれの思いも教育委員会にお伝えい

ただければと思います。

－ 教育総務課
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